

años de relación diplomática tiene nuestro país con Estados Unidos, afirma la seremi de Agricultura, Pamela Gatti.

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.



Christian Kairies Gatica
 contacto@diarioconcepcion.cl

DESDE EL BIOBÍO

En medio de la guerra arancelaria entre EEUU y China, la Sociedad Agrícola de Biobío (Socabio) reaccionó ante las preocupaciones emergentes por los anuncios del mandatario estadounidense Donald Trump, quien en un mensaje por la red social Truth Social llamó a sus agricultores a producir más para vender en el propio país.

Es que esta serie de anuncios es un vaivén que no tiene fecha de término, con países como Canadá, China y México respondiendo a los mensajes del mandatario estadounidense, las alertas no dan tregua y el mundo entero, o bien países que comercian con las potencias, ponen su foco en este escenario.

“Es una situación muy compleja e incluso peligrosa, lo que ocurre con esta suerte de guerra arancelaria entre EEUU y China (...) Que además involucra a otras naciones o bloques. Y digo que es compleja, porque podría tener implicancias sobre países que prácticamente no tienen aranceles, como es el caso de Chile, ya que precisamente China y EEUU son nuestros principales compradores”, precisó José Miguel

Sector agrícola: incertidumbre por guerra arancelaria entre EE.UU. y China

El mercado local observa con cautela el escenario internacional. “El Presidente, Gabriel Boric, instruyó al ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, para que conforme un equipo con Cancillería y analicen los efectos de la situación en la exportación”, dijeron desde el Gobierno.

Stegmeier, presidente de Socabio.

Por su parte, el dirigente manifestó esperar que la fruta, en particular, no entre “en este combate”, pues no hay aranceles para la contraparte y además el sector produce en contraestación.

En salvedad y ante las preocupaciones, la seremi de Agricultura del Biobío, Pamela Gatti, añadió que “es muy anticipado sacar conclusiones anticipadas respecto al tema, ya que todo esto es hipotético, no nos corresponde conjutar. Hay que considerar que Chile y EEUU tienen 202 años de una relación fecunda, diplomática. Además, existe un tratado de libre comercio, lo que ha permitido construir y potenciar un comercio bilateral, beneficiando a ambos países, considerando que nuestras economías sean complementarias”.

Así, de cierta forma haciendo frente al gigante americano, “es importante decir que nuestra fruta es comercializada por cadenas de distribución que acostumbran satisfacer a millones de clientes que ya la esperan como un componente esencial de su alimentación (...) Y que eventualmente aumenten los precios, al final sería un daño no sólo para los productores, sino que

también para los consumidores", planteó Stegmeier.

Considerando que aún este conflicto arancelario no afecta directamente a la Región, el seremi de Economía, Javier Sepúlveda, puntualizó que "modificaciones por más mínimas que sean, a los parámetros que están rigiendo los intercambios comerciales, por supuesto que van a generar efectos en la economía global, incluido Chile e incluida la región del Biobío, que además es una de las principales regiones exportadoras del país, y esto tiene que ver con múltiples elementos, factores que pueden explicar el desarrollo de un sector productivo específico y cómo medidas que se toman, por ejemplo, en EEUU pueden impactar ese sector específico".

En tanto, el dirigente de la Sociedad Agrícola espera que el sector no sea afectado al menos directamente, porque además existen los acuerdos de libre comercio con ambos países y no debieran ser transgredidos, ya que son acuerdos consolidados que benefician de forma equilibrada a ambas partes.

"Tenemos siempre que estar atentos en la búsqueda de nuevos mercados, por ejemplo la India, Brasil, el sudeste asiático, algunos importantes países africanos, entre otros, y apelar, en el caso de que Chile esté también en la mira (cosa que por lo demás no creo), al trata-

China y EE.UU.

son los principales mercados extranjeros del sector agrícola local.

do que ya por muchos años tenemos con EEUU, ya que por una parte siempre hemos cumplido al pie de la letra lo pactado y, lo más importante, nosotros no le ponemos ninguna restricción comercial a los productos que provienen de Norteamérica, particularmente por el hecho de que tenemos cero aranceles con ellos", afirmó el dirigiente del sector agrícola.

Por último, "hay que considerar que el presidente de la República, Gabriel Boric, instruyó al ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, para que conforme un equipo con Cancillería y analicen los efectos de la situación en la exportación de productos agrícolas, para lo cual este viernes en el Palacio de La Moneda se llevará a cabo un Consejo Agroexportador, y así evaluar todos los escenarios posibles a la exportación que se tiene con Estados Unidos", finalizó la seremi Gatti.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

